

BANCO CENTRAL DE RESERVA DEL PERÚ

BCRP DIFUNDE INFORMACIÓN ECONÓMICA EN EL INTERIOR DEL PAÍS

La situación de la economía mundial y nacional, las proyecciones macroeconómicas para 2019 y 2020, así como el desempeño económico de diversas regiones del país, fueron los temas que funcionarios del Banco Central de Reserva del Perú, tanto de Lima como de las siete sucursales, presentaron en 11 provincias del país, en el marco de las actividades permanentes de divulgación de información económica.

En esta oportunidad se realizaron presentaciones en las ciudades de Arequipa, Cusco, Cajamarca, Chiclayo, Huancavelica, Juliaca, Iquitos, Puno, Tacna, Trujillo y Tumbes.

Los funcionarios se entrevistaron asimismo con directivos y funcionarios de diversas empresas de las regiones de quienes recibieron información sobre sus actividades, problemas y perspectivas, información que resulta relevante para enriquecer el conocimiento de la situación empresarial en las provincias.

Sobre el Reporte de Inflación de marzo, los funcionarios informaron que se espera un menor crecimiento de la economía mundial por la desaceleración de los países desarrollados, aunque con menores tensiones comerciales.

Para la economía local, el BCRP ha mantenido su previsión de crecimiento del PBI de 4 por ciento para este y el próximo año, el que estará impulsado por la demanda interna, principalmente por el gasto privado. Para 2020, el crecimiento económico responderá al avance de los megaproyectos mineros y los de infraestructura.

En cuanto a la inflación, desde noviembre de 2018 se encuentra alrededor del centro del rango meta, mientras que las expectativas inflacionarias a 12 meses se encaminan a dicho centro. Así, la inflación se mantendrá alrededor de 2 por ciento.

En **Arequipa**, en febrero, la pesca avanzó 38,5 por ciento y la minería en 5,8 por ciento debido a la mayor extracción de cobre (8,6 por ciento) y molibdeno (37,9 por ciento).

En **Cajamarca** la actividad productiva de la región creció 2,1 por ciento en 2018 (2,9 por ciento en 2017), acumulando dos años consecutivos de avance luego de caer entre 2013 y 2016. Esta mejora se sustentó en el crecimiento de casi todos los sectores, destacando servicios y agropecuario. En tanto, el sector minero se contrajo 2,4 por ciento por menor producción de oro, principalmente de la empresa minera Yanacocha.

En **Cusco**, su economía creció a una tasa promedio anual de 6,5 por ciento en los últimos diez años, superior al promedio nacional (4,4 por ciento). En 2018, el sector agropecuario avanzó 2,9; la pesca cayó 12,6 por ciento y minería e hidrocarburos lo hizo en -10,5 por ciento.

En **Lambayeque**, la actividad económica creció 4,2 por ciento en 2018, impulsada por la mayor actividad agropecuaria (11,1 por ciento), manufactura (7,6 por ciento) y exportaciones (24,7 por ciento). También se registró un buen desempeño en los indicadores de empleo (2,2 por ciento) y crédito (6,4 por ciento), en un contexto de mejores expectativas empresariales a tres meses.

En **Huancavelica**, entre 2008 y 2017, su economía creció a un ritmo de 3,1 por ciento promedio anual, influenciado por la construcción y electricidad, aunque con la leve contracción de la minería. En el primer caso, impulsada por la construcción de la Central Hidroeléctrica Cerro del Águila y del asfaltado las carreteras Imperial-Pampas y Huancavelica-Lircay.

BANCO CENTRAL DE RESERVA DEL PERÚ

En **Iquitos**, en el primer mes del año, cayó la minería e hidrocarburos en 79,9 por ciento, por la menor producción de crudo tras la paralización del lote 192 por el cierre temporal del Oleoducto Norperuano, al igual que el sector agropecuario (-3,2 por ciento) debido a las menores cosechas de maíz amarillo duro y arroz cáscara.

En **Puno** y **Juliacá**, en febrero, el sector minero creció 19,5 por ciento, en especial por la mayor producción de estaño, oro y plata. La actividad industrial avanzó 16,6 por ciento; el empleo lo hizo en 2,2 por ciento, mientras la actividad turística aumentó 14,5 por ciento.

En **Tacna**, durante enero de 2019, el sector agropecuario cayó 6,2 por ciento al igual que la pesca (-74,2 por ciento), mientras, la minería creció 8,8 por ciento en febrero. Las colocaciones bancarias aumentaron 9,6 por ciento en febrero, principalmente en créditos empresariales y en operaciones en moneda nacional.

La actividad económica de **La Libertad**, medida por el Valor Agregado Bruto (VAB) de producción, creció 4,9 por ciento en 2018, su tasa más alta desde 2012. Esto se sustentó en la recuperación de casi todos los sectores económicos (excepto minería), principalmente, el sector agropecuario y servicios. La inversión pública creció 37,3 por ciento en términos reales durante el primer trimestre de 2019.

En **Tumbes** la actividad económica creció 3,2 por ciento en 2018, debido al impulso del sector agropecuario (8,5 por ciento), pesca (37,1 por ciento), construcción (13,6 por ciento), manufactura (8,1 por ciento) y comercio (2,4 por ciento). En 2018 también se observó un buen desempeño en otros indicadores: empleo (10,7 por ciento), inversión pública (27,8 por ciento) y crédito (6,0 por ciento).

Lima, 6 de mayo de 2019